



UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES
DEPARTAMENTO DE SERVICIO SOCIAL
ESCUELA DE GRADUADOS

**TESIS PARA OPTAR AL GRADO DE MAGISTER
EN TRABAJO SOCIAL Y POLITICAS SOCIALES**

***FACTORES QUE FAVORECEN LA
REINSERCIÓN SOCIAL DE JÓVENES
INFRACTORES DE LEY DE LA REGIÓN DEL
BÍO BÍO***

Alumna : Sra. Andrea Muñoz Morales
Profesor Guía : Srta. Patricia Witham Kiley
Asesor Metodológico : Sr. José M. Merino Escobar

Concepción, Mayo de 2006

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

Durante las dos últimas décadas se ha acrecentado la preocupación pública y, por tanto, el estudio de las diversas características de la población juvenil de nuestro país; esto se traduce en un conjunto de políticas y acciones específicas pertinentes a las problemáticas presentadas.

En este sentido, se hace necesario considerar la heterogeneidad y la velocidad de los cambios que caracterizan a este grupo etáreo, dados sus procesos no sólo biológicos, sino también psicológicos, sociales y culturales, los que asumen diversas formas, propias de la construcción de identidad de este grupo; dependiendo en gran parte, de las estructuras sociales y culturales en que se sitúen. Esta diversidad, implica adecuar políticas y propuestas de trabajo e intervención acordes a estas realidades específicas, incorporando a su accionar las particularidades de los sujetos con los que intervienen.

Para iniciar el análisis del trabajo psicosocial desarrollado con jóvenes infractores de ley penal, es primordial establecer con claridad qué se entiende por joven infractor de Ley, que se define en nuestro país de acuerdo a la Política de Atención de Menores como "todo menor de 18 años que ha sido imputado de haber cometido un delito" (Sename, 2004). Dichos actos delictivos presentan diversa gravedad o compromiso delictual, y van desde simples hurtos hasta atentados contra la seguridad e integridad física de seres humanos.

Sin embargo, pese a la heterogeneidad predominante en estos sujetos de atención, las estadísticas hacen mención a una característica común de gran parte de estos jóvenes, referida al contexto de pobreza en que se sitúan, caracterizado por un medio deprivado socioculturalmente, donde muchas veces el delito o falta